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Primeiro Ministro de Portugal 
visita Cabo Verde

Governo aposta no reforço 
da segurança em S. Vicente

Brava tem nova Ambulância

Governo prepara Construção de um 
Centro de Saúde na ilha 

… e o novo acesso a Matão (concelho da Praia)

Assinado o Memorando de Entendi-
mento destinado à criação de uma 
linha especial de microcrédito

Monte Sossego tem nova Unidade 
Policial

ULISSES CORREIA E SILVA INAUGURA 
ESTRADA ASFALTADA NAZARÉ-PRAIA BAIXO… 
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Para Ulisses Correia e Silva, “este momento é a confirmação de uma promessa que fizemos e que agora se torna realidade, 
concretizando um sonho que durou vários anos. Prometemos e cumprimos”.

Segundo o Chefe do Executivo, além de responder a uma necessidade há muito sentida, que é a valorização de Praia Baixo, 
“esta estrada também se destina a potenciar o desenvolvimento do turístico desta zona, que aguardava este momento há 
vários anos, considerando o impacto que terá nas pessoas, proporcionando maior conectividade e facilitando deslocações, 
o que se traduzirá em menores custos”.

O Primeiro Ministro e Chefe do Governo, Ulisses Correia e Silva, inaugurou no dia 21 de abril, a estrada 
de 8 Km asfaltada que liga a localidade de Nazaré a Praia Baixo, no Concelho de São Domingos, um 
investimento que ultrapassa os 302 mil contos.

PRIMEIRO MINISTRO INAUGURA ESTRADA ASFALTADA DE PRAIA 
BAIXO

Governo
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O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, inaugurou no sábado de 27 de abril, a Estrada de Acesso a Matão, no Município 
da Praia. Este investimento de 21 mil contos representa muito mais do que infraestrutura: “é um passo decisivo para a 
integração e desenvolvimento local. Matão beneficiará imensamente com este acesso que garante uma circulação mais 
segura e confortável para carros, táxis e pedestres, aproximando-a ainda mais da Praia”, afirmou o Chefe do Governo.

“Este projeto, que pode parecer modesto à primeira vista, tem um impacto profundo na vida dos moradores. A nova estrada 
não só facilita o dia a dia como também melhora a acessibilidade a serviços essenciais como educação e saúde”, declarou.

ULISSES CORREIA E SILVA INAUGURA ESTRADA DE ACESSO A MATÃO, 
NO CONCELHO DA PRAIA
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Governo

Este protocolo representa um apoio financeiro adicio-
nal ao nosso orçamento de mais de 500 mil euros, 
dedicado ao estímulo ao autoemprego e ao empreen-
dedorismo, especialmente entre os jovens e as 
mulheres.

Além disso, foi acordada a realização da próxima 
Cimeira Cabo Verde-Portugal, em Portugal, em 
novembro, e estabeleceu-se à margem desta Cimeira, 
a organização de um fórum de investimentos abran-
gente, focado em diversas áreas de oportunidade, 
desde o turismo até à economia azul, digital e indus-
trial, aproveitando também as oportunidades propor-
cionadas pela transformação digital e pela transição 
energética.

Os dois países amigos reafirmaram ainda a conver-
gência de propósitos em questões fundamentais, 
como a urgência da ação climática, a promoção da 
paz, da segurança e da democracia num mundo 
ameaçado por mudanças climáticas, conflitos e 
ataques.

“Manifestamos todo o interesse em reforçar parcerias 
não só a nível global, mas também em relação às 
nossas prioridades específicas”, disse o Primeiro 
Ministro de Cabo Verde, Ulisses Correia e Silva.

PRIMEIRO MINISTRO DE PORTUGAL VISITA CABO VERDE E TRAZ 
NA BAGAGEM MEMORANDO PARA FINANCIAR LINHA ESPECIAL 
DE MICROCRÉDITO
No quadro da visita oficial do Primeiro Ministro de Portugal, Luís Montenegro, a Cabo Verde, os dois 
Chefes do Governo reuniram-se num encontro de trabalho seguindo-se depois a assinatura de um 
Memorando de Entendimento entre os dois países, destinado à criação de uma linha especial de micro-
crédito.
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O Governo está a concretizar a sua política de habitação que foca na reabilitação de casas de famílias mais carenciadas. 
Entre 2017 e 2021, foram realizadas mais de 3.600 intervenções habitacionais em parceria com os municípios, e vem 
investindo na construção de casas sociais em espaços infraestruturados, garantindo acesso a bens básicos como água, 
eletricidade e saneamento. Estas habitações são direcionadas para famílias dos grupos 1 e 2 do cadastro social, 
proporcionando dignidade e conforto a quem mais precisa. 

Este é mais um passo importante para atender à crescente demanda por habitação, proporcionando soluções 
habitacionais cada vez mais adequadas às necessidades da nossa população.

ULISSES CORREIA E SILVA EM SÃO VICENTE COM O SECTOR DA 
HABITAÇÃO EM AGENDA
O Primeiro Ministro esteve em São Vicente, no dia 25 de abril, tendo em agenda o setor da Habitação, 
com a inauguração da Urbanização da Quinta de Sant’Ana, a visita a 236 casas em construção para famí-
lias dos grupos 1 e 2, na localidade de Ribeira de Julião, incluindo jovens à procura da sua primeira habi-
tação, e marcar o início da construção de 66 casas, na zona denominada de Iraque, onde se prevê 
melhorar significativamente as condições de vida de pessoas que habitam em condições precárias, 
especialmente aquelas com crianças. Além das habitações, está prevista contemplar um jardim infantil, 
oferecendo condições adequadas para o seu funcionamento.

Governo
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TAAG VAI RENOVAR CONTRATO DE LEASING DO BOEING-737 
COM A TACV POR MAIS UM ANO

APRESENTADO O ESTUDO SOBRE ANÁLISE DESCRITIVA DA SAÚDE 
DAS COMUNIDADES CABO-VERDIANAS EM MASSACHUSETTS

A Transportadora Aérea Angolana 
(TAAG) vai renovar por mais um ano, 
o contrato de leasing do Boeing 737 
que neste momento opera pela com-
panhia aérea Cabo Verde Airlines 
(CVA). O anúncio foi feito em São 
Vicente pelo Presidente do Conselho 
de Administração da TAAG, António 
dos Santos Domingos, depois de um 
encontro com o Primeiro Ministro, 
Ulisses Correia e Silva.

O Primeiro Ministro assistiu no dia 24 de abril, à apresentação do Estudo sobre a Análise Descritiva da 
Saúde das Comunidades Cabo-verdianas em Massachusetts, tendo destacado a importância de políticas 
e instrumentos que promovam o investimento da diáspora na economia cabo-verdiana, especialmente no 
desenvolvimento do capital humano. Através de iniciativas na ciência, tecnologia, investigação e empre-
endedorismo, podemos impulsionar o crescimento de Cabo Verde e superar as limitações naturais de um 
país de pequena dimensão.

“Como sabem, a TAAG tem uma relação muito próxima com a TACV. Como reflexo das relações entre Cabo Verde e 
Angola e, portanto, nós viemos manifestar o sentido de continuidade dessa relação. Manifestamos isso directamente 
ao Primeiro Ministro, a vontade de continuarmos a colaborar e a manter essa parceria”, declarou à imprensa António 
dos Santos Domingos.

De acordo com o PCA da TAAG, em cima da mesa encontra-se igualmente a decisão de uma data e a frequência da 
linha aérea Cabo Verde-Luanda, conforme compromisso assumido e reafirmado pelo Presidente da República de 
Angola, no qual depende neste momento do evoluir da situação patrimonial da TAAG, que poderá ser ultrapassado 
dentro de quatro ou cinco meses.

“Tive a oportunidade de reconhecer o papel fundamental da nossa diáspora na construção da identidade 
cabo-verdiana. Para além das fronteiras físicas, carregamos connosco a nossa cultura, conhecimento e valores 
transmitidos de geração em geração. A diáspora contribui não só para a economia, mas também para a democracia e 
notoriedade do nosso país, influenciando positivamente várias áreas de atividade”, declarou.

A ação da Sociedade Médica Cabo-verdiana dos Estados Unidos da América é um exemplo dessa convergência de 
esforços. Com profissionais altamente qualificados e comprometidos, esta sociedade demonstra como a diáspora pode 
contribuir de forma significativa para o desenvolvimento do nosso país.

Governo
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“Acredito firmemente na possibilidade de conciliar a economia com a ação climática através de políticas estratégicas, 
incentivos adequados e uma forte vontade política”, disse o Chefe do Governo, ao mesmo tempo que enfatizou “a 
importância da segurança, abordando-a num conceito amplo e global, que inclui a proteção contra o tráfico de 
drogas, tráfico de seres humanos e pirataria marítima, bem como a luta contra a poluição e pesca ilegal, garantindo 
também a segurança alimentar, energética e cibersegurança”.

Para Ulisses Correia e Silva, “é evidente que uma parte significativa desta segurança depende da segurança marítima”.

À margem da conferência de Atenas, o Primeiro 
Ministro encontrou-se com o seu homólogo de 
Dominica, Roosevelt Skerrit, tendo este manifesta-
do interesse em estabelecer relações diplomáticas 
e políticas de proximidade com Cabo Verde.

“Embora em geografia diferente, partilhamos com 
Dominica o facto de sermos Pequenos Estados 
Insulares em Desenvolvimento (SIDS) que fazem 
questão de serem relevantes no concerto das 
nações. Amplificar a voz dos SIDS é do interesse 
comum para fazer valer as nossas especificidades”, 
disse o governante cabo-verdiano.
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PRIMEIRO MINISTRO PEDE “URGÊNCIA DE UMA RESPONSABILIDADE 
GLOBAL PARA PROTEÇÃO E CONSERVAÇÃO DOS OCEANOS” NA 
CONFERÊNCIA “OUR OCEAN” (ATENAS)

ENCONTRO COM VÁRIAS INDIVIDUALIDADES NA GRÉCIA

O Primeiro Ministro voltou a apontar à “urgência de uma responsabilidade global para a proteção e 
conservação dos oceanos, reafirmando o compromisso para as gerações presentes e futuras”, duran-
te o seu discurso na 9ª Edição da Conferência “Nosso Oceano” que decorreu em Atenas, na Grécia.

Governo

O PM de Dominica, Roosevelt Skerrit
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Com os seus homólogos Xanana Gusmão e Patrice Trovoada

Com o PM da Grécia, Kyriákos Mitsotákis



O Ministro da Administração Interna, Paulo Rocha, inaugurou a 10 de abril, a nova unidade da Polícia Nacional 
em Monte Sossego, São Vicente. Paulo Rocha relembrou aos presentes, o compromisso assumido com a 
Polícia Nacional, assente em 03 dimensões: as pessoas, as infraestruturas e os equipamentos e assegurou que 
o Governo continuará a priorizar os investimentos, sempre com esta visão.

GOVERNO INAUGURA NOVA UNIDADE POLICIAL DE MONTE 
SOSSEGO EM SÃO VICENTE

Ministério da Administração
Interna

Esta Unidade Policial irá albergar a Esquadra de Monte Sossego, a Esquadra de Piquete, os Serviços da Direção de 
Estrangeiros e Fronteiras, um salão multi-usos, um espaço de ginásio, área de detenção.

A infraestrutura, ora inaugurada, fica situada no segundo maior bairro do país, em termos de população, e que no 
entender da tutela, irá proporcionar aos efetivos as condições de que tanto necessitam para realizar o seu trabalho 
e, à população, serviços importantes para um bairro com a dimensão de Monte Sossego.

De relembrar que o concurso para construção da nova unidade foi lançado em maio de 2019, tendo iniciado as obras 
em dezembro de 2020, com um custo total de cerca de 80 milhões de escudos, entre a construção, o mobiliário e os 
equipamentos informáticos.
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O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, 
Fernando Elísio Freire, presidiu à cerimónia oficial de entrega 
da viatura adaptada ao Centro de Acolhimento para Crianças 
com Vulnerabilidades Especiais (CACVE), localizado em 
Canalona, na ilha de São Vicente. 

SÃO VICENTE: CENTRO DE 
ACOLHIMENTO PARA CRIANÇAS COM 
VULNERABILIDADES ESPECIAIS JÁ 
DISPÕE DE UMA VIATURA ADAPTADA

A viatura auxiliará no transporte de pessoas de todas as idades com deficiências físicas, motoras ou multideficiên-
cia congénita e adquirida. Foram igualmente financiados obras e equipamentos para a implementação de um 
espaço de recreio inclusivo no centro. O Centro de Acolhimento para Crianças com Vulnerabilidades Especiais foi 
inaugurado no dia 01 de junho de 2015 .

 O centro acolhe, atualmente, 23 crianças com as patologias de paralisia cerebral e atraso mental, como apoio uma 
de  uma equipa que envolve monitores, cozinheiras, ajudantes de serviços gerais e uma psicóloga, que coordena 
o centro. A entrega da viatura adaptada contou com a presença do embaixador de Portugal, Paulo Lourenço

Ministério da Família,  Inclusão e
Desenvolvimento Social

GOVERNO DISPONIBILIZA 20 MIL CONTOS PARA FUNCIONAMENTO 
DE ASSOCIAÇÕES QUE ATUAM NA ÁREA DA DEFICIÊNCIA

A iniciativa está alinhada com o Programa do Governo da X Legislatu-
ra que enfatiza o fortalecimento institucional das Organizações da 
Sociedade Civil através da ampliação dos mecanismos de participa-
ção das ONGs de desenvolvimento. O objetivo é estreitar relações, 
promover transparência e boa governança na gestão pública, 
estimular a cidadania e consolidar a democracia e a descentralização.

De acordo com Fernando Elísio Freire, o primeiro passo para se resolver os problemas é reconhecê-los, tendo assegurado que o Execu-
tivo muito tem feito tendo em conta as poucas condições do país, e que neste momento está em condições de fazer ainda mais.

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, 
Fernando Elísio Freire, presidiu, a 16 de abril, à assinatura de 
protocolos de subvenção financeira entre o Governo e as 
associações que lidam com a área da deficiência, no valor 
total de 20 mil contos.

Na ocasião, Fernando Elísio Freire avançou que 5.150 famílias estão agora asseguradas no Programa de Inclusão Social e 
Produtiva, alargado aos 22 municípios, após atingir uma taxa superior aos 80% na primeira fase.
O alargamento do Programa de Inclusão Social e Produtiva, que surgiu no âmbito do Projeto Capital Humano e financiado 
através do Fundo Mais no valor de 520 mil contos, prevê atingir sete mil beneficiários ainda durante o ano de 2024. Os 
beneficiários têm ao seu dispor a política nacional de cuidados através de apoio a creches, permitindo a integração na 
totalidade do projecto, assim como retirar milhares de famílias cabo-verdianas da pobreza.

PROGRAMA INCLUSÃO PRODUTIVA ALARGADO A TODOS OS 
MUNICÍPIOS DO PAÍS
O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, presidiu a 12 de abril, na 
Cidade Velha, em Ribeira Grande de Santiago, o lançamento do Alargamento do Programa de Inclusão 
Social e Produtiva (PISP) e a entrega dos certificados aos beneficiários da Inclusão Produtiva.



Ministério das Finanças e do 
Fomento Empresarial
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A prescrição de dívidas, de acordo com o artigo 39.º do Código 
Geral Tributário (Lei nº 47/VIII/2013, de 20 de dezembro), é uma 
das causas de extinção das obrigações fiscais, conjuntamente 
com outras situações, legalmente identificadas, tais como o 
pagamento dos tributos, dação em cumprimento, compensa-
ção ou caducidade do direito à liquidação. Significa que, ocor-
rendo a prescrição, os contribuintes ficam desobrigados de 
cumprir com o pagamento do imposto que tinha sido liquidado.

O Governo de Cabo Verde assume, formalmente, a responsabili-
dade de levar a candidatura do Campo de Concentração de 
Tarrafal a Património Mundial à UNESCO, através da Resolução 
do Conselho de Ministros que acaba de ser publicada.

Esta publicação acontece numa data simbólica, 25 de abril, 
conhecida como o dia da Revolução dos Cravos, que marcou o 
fim do regime Salazarista e da ditadura e precipitou o encerra-
mento do Campo de Concentração de Tarrafal – designada de 
Campo da Morte Lenta – a 1 de maio de 1974.

REFORMA TRIBUTÁRIA COM IMPACTO POSITIVO NA REDUÇÃO 
SIGNIFICATIVA DE DÍVIDAS E CRÉDITOS PRESCRITOS

O Governo, através do Ministério das Finanças e Fomento 
Empresarial, Ministério da Modernização do Estado e da Admi-
nistração Pública e do Ministério da Educação, acaba de publi-
car no Boletim Oficial (B.O) a lista de transição de 87 (oitenta e 
sete) professores da categoria 8-A para a categoria 9-A nos 
termos do artigo 3º do Decreto-Lei n.º 69/2015, de 12 de dezem-
bro.

Consulte o B.O no link: https://shorturl.at/ehAWY

GOVERNO PUBLICA LISTA DE TRANSIÇÃO DE 87 PROFESSORES DE 
8-A PARA 9-A

GOVERNO PROMOVE CANDIDATURA DE CAMPO CONCENTRAÇÃO 
A PATRIMÓNIO MUNDIAL

Atendendo ao papel da Cabnave – Estaleiros Navais de Cabo 
Verde, S. A. como um dos pilares imprescindíveis para a seguran-
ça da navegação nas águas de Cabo Verde, e à necessidade de 
investimentos de urgentes nos estaleiros da empresa, o Governo 
aprovou, em sede de Conselho de Ministros, um aval para investi-
mentos no valor de 65 mil contos cabo-verdianos.

APROVADO INVESTIMENTO DE 65 MIL CONTOS NA CABNAVE  
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A cidade da Praia acolheu o I Fórum sobre Medicina Geral e Familiar, entre os dias 11 e 13 de abril, sob 
o lema “Formar mais para cuidar melhor”. O objetivo foi promover debates sobre temas com impacto 
na saúde das pessoas, bem como ser um contributo para o desenvolvimento da formação Médica.

MINISTÉRIO DA SAÚDE REALIZA I FÓRUM SOBRE MEDICINA GERAL 
E FAMILIAR

Para o Secretário de Estado Adjunto da Ministra da 
Saúde, Evandro Monteiro, que presidiu a abertura do 
Fórum, garantiu ainda que o Governo vai continuar a 
investir no fortalecimento progressivo do SNS, quer 
através da formação especializada e contínua dos 
profissionais. Procurando condições laborais adequa-
das e os valores éticos e humanitários no exercício da 
medicina, sempre na centralidade da pessoa humana, 
de forma equitativa em todo o território nacional.

A criação e institucionalização da Medicina Geral e 
Familiar em Cabo Verde faz parte do Programa do 
Governo como uma das principais estratégias para 
promover a consolidação do reforço dos cuidados 
primários de saúde e vista como elo de ligação da popu-
lação com o Sistema Nacional de Saúde. 

De informar que o Ministério Saúde iniciou em 2022 a 
formação para médicos de família.

Ministério da Saúde

CABO VERDE TEM UMA TAXA DE PARTOS INSTITUCIONALIZADOS 
DE MAIS DE 95% EM TODAS AS ILHAS

Ainda durante a conferencia o secretario avançou que a  “Cabo Verde 
tem alcançado uma taxa de partos institucionalizados de mais de 
95% em todas as ilhas, com uma taxa de mortalidade materna que é 
a segunda mais baixa dentro da CPLP, 42 por 100.000 nascimentos. A 
taxa de mortalidade infantil também está entre as mais baixas da 
região continental e mais de 90% das gestantes têm acesso a pré-na-
tal, com uma média de 6 consultas durante a gravidez.”

A taxa de cobertura vacinal ultrapassa os 92% para crianças, assegu-
radas no orçamento do estado de Cabo Verde, para além da introdu-
ção da vacina HPV para proteger as mulheres contra cancro do colo 
do útero, alcançando uma taxa de 95% de cobertura em meninas 
com mais de 10 anos e 70% em meninos com mais de 14 anos, Infor-
mou Evandro Monteiro.

A Mesa Redonda teve lugar a 18 de abril, cujo propósito foi a atualização dos parceiros sobre a implementa-
ção do programa, apresentando as prioridades no âmbito do ano da saúde mental, bem como dar a conhe-
cer as prioridades mais importantes e proporcionar um momento de reflexão como os parceiros poderão 
apoiar esta iniciativa.

MINISTÉRIO DA SAÚDE E PARCEIROS REUNIRAM-SE PARA 
APRESENTAR PRIORIDADES DO PROGRAMA ANO DA SAÚDE MENTAL
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A ocasião permitiu ao Ministro elucidar aos 
ilustres deputados a visão do Governo relativa-
mente ao turismo norteado pela sustentabilidade 
e diversificação da oferta e o contributo dos 
parceiros alemães, Grupo TUI e a Fundação TUI 
Care nesse desiderato.

A líder do grupo de deputados aproveitou a 
ocasião para apoiar a visão do Governo afirmando 
que, na sua opinião, “em Cabo Verde o desenvolvi-
mento do setor do turismo, apesar de algumas 
dificuldades estruturais, tem sido exemplar nas 
últimas duas décadas” e que sente satisfeita que 
“as empresas e os turistas alemães têm tido 
interesse especial em e por Cabo Verde ao longo 
desse tempo.”

De lembrar que o Grupo TUI e a Fundação TUI Care assinaram com o Ministério do Turismo e Transportes em junho de 2023 
um memorando de entendimento visando uma parceria estratégica para o desenvolvimento do turismo sustentável em 
Cabo Verde.

MINISTRA EDNA OLIVEIRA INAUGURA BALCÃO ÚNICO DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO VICENTE

A Ministra da Modernização do Estado e da 
Administração Pública, Edna Oliveira, presi-
diu o ato de inauguração do Balcão Único 
(BU) da Câmara Municipal de São Vicente – o 
vigésimo quinto (25º) instalado na Adminis-
tração Autónoma/Autarquias Locais, em 
todo o país, entre as sedes e delegações 
municipais. O evento que aconteceu no 
quadro das atividades realizadas pela Autar-
quia Mindelense, para celebrar o Dia da 
cidade do Mindelo, que comemorou os 145 
anos da sua criação.

O BU é um canal de atendimento presencial multisserviços através do qual se disponibiliza aos cidadãos e às empresas um 
conjunto de serviços da Administração Central e Local num único espaço, permitindo a que os cidadãos possam, numa 
única deslocação a um único espaço, obter vários serviços, de diversas entidades.

O BU ora inaugurado, à  semelhança dos demais implementados no país, cumpre na íntegra as medidas previstas na lei da 
modernização administrativa, no que concerne ao acolhimento e atendimento, porquanto tem uma rampa de acesso para 
garantir a inclusão das pessoas portadoras de deficiência física, ou que tenham dificuldades de mobilidade,  dispõe de uma 
receção com um balcão de receção e aposição de toda a sinalética necessária para melhor orientação dos utentes, um 
dispensador de senhas para fila de espera, garantindo-se o atendimento prioritário, através de um atendimento efetuado 
em linha em que todos os atendedores estão capacitados e prestam a totalidade dos serviços fornecidos no mesmo.

MINISTRO CARLOS SANTOS RECEBE VISITA DE GRUPO DE 
DEPUTADOS DA COMISSÃO ESPECIALIZADA DO TURISMO DO 
PARLAMENTO ALEMÃO
O Ministro do Turismo e Transportes, Carlos Santos, recebeu a 16 de abril, a visita de um grupo de deputados da 
comissão especializada do turismo do parlamento alemão sob a liderança da sua presidente, Anja Karliczek, para uma 
sessão de trabalho no âmbito da visita que realizaram à ilha do Sal.

Ministério da Modernização
do Estado e da Administração Pública

Ministério do Turismo e
Transportes
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ILHA DO SAL RECEBEU CONFERÊNCIA INTERNACIONAL “LIBERDADE, 
DEMOCRACIA E BOA GOVERNANÇA: UM OLHAR A PARTIR DE CABO 
VERDE”

Governo

A vila turística de Santa Maria, na ilha do Sal foi palco da Conferência Internacional “Liberdade, Demo-
cracia e Boa Governança: Um olhar a Partir de Cabo Verde”, que durante dois dias juntou cientistas polí-
ticos, académicos, políticos e especialistas para reflectir e debater sobre os princípios e práticas que 
regem as nossas sociedades e o mundo, tendo no final sido adoptada a “Declaração da ilha do Sal”.

Declaração do Sal

Os participantes da Conferência Internacional “Liberda-
de, Democracia e Boa Governança: Um olhar a Partir de 
Cabo Verde”, reunidos na Ilha do Sal, Cabo Verde, nos 
dias 8 e 9 de abril de 2024, após reflexão e debate sobre 
os princípios e práticas que regem as nossas socieda-
des, proclamam o seguinte:

1. Reafirmam o compromisso profundo com a defesa e 
promoção dos direitos humanos universais que consa-
gram a liberdade como pedra angular da dignidade 
humana e onde o livre exercício da expressão, associa-
ção e participação política são imperativos inalienáveis.

2. Conscientes dos desafios que a democracia enfrenta 
nos tempos contemporâneos, assumem o compromis-
so firme de salvaguardar e fortalecer as instituições 
democráticas, assegurando eleições transparentes, 
justas e inclusivas, bem como a transparência e a pres-
tação de contas.

3. Comprometem-se vigorosamente a combater todas 
as formas de autoritarismo, populismo e corrupção, que 
corroem os fundamentos da democracia e ameaçam os 
direitos humanos, enaltecendo uma cultura de integri-
dade, responsabilidade e respeito pelas leis e institui-
ções democráticas. 

4. Reconhecem a premência da cooperação internacio-
nal e do diálogo intercultural na promoção da paz, segu-
rança e desenvolvimento sustentável, reafirmando

 o compromisso de reforçar os laços de solidariedade e 
parceria entre os povos e nações do mundo.

5. Reafirmam que a promoção da liberdade e da demo-
cracia requer o respeito e a proteção dos direitos huma-
nos em todas as suas dimensões, incluindo os direitos 
civis, políticos, sociais, económicos e culturais. Reafir-
mam igualmente que é essencial garantir a igualdade 
de acesso à informação, à justiça, à saúde, à educação e 
a oportunidades de emprego para todos os cidadãos, 
sem discriminação de qualquer natureza.

6. Sublinham a importância de uma imprensa livre e 
independente enquanto pilar fundamental da demo-
cracia, capaz de informar, educar e envolver os cidadãos 
no processo político e na tomada de decisões. Compro-
metem-se a proteger e promover a liberdade de expres-
são e de imprensa em todas as suas formas, defendendo 
os jornalistas e os meios de comunicação contra censura 
e ameaças, intimidação e ou violência.

7. Reconhecem os desafios emergentes da revolução 
digital e das tecnologias de informação e comunicação, 
incluindo a proteção da privacidade, a segurança ciber-
nética e o combate à desinformação e manipulação 
online. 

Comprometem-se a desenvolver políticas e regulamen-
tos adequados para enfrentar esses desafios e promover 
o acesso equitativo e inclusivo à internet, às novas 
tecnologias e a integridade da informação.



8. Destacam a necessidade de fortalecer as instituições 
democráticas e a governança transparente e responsá-
vel em todos os níveis, garantindo a participação efetiva 
dos cidadãos na tomada de decisões. Comprometem-
-se a promover uma cultura de integridade, ética e 
responsabilidade no exercício do poder público e na 
gestão dos recursos públicos, visando o bem-estar e o 
progresso de todos os membros da comunidade.

9. Reconhecem o papel fundamental das mulheres e 
dos jovens na vitalidade das sociedades democráticas e 
instam os países a continuarem a proporcionar vias 
para a sua liderança e participação.

10. Expressam a gratidão ao Governo de Cabo Verde 
pela honra de sediar esta relevante conferência, enalte-
cendo o papel exemplar que Cabo Verde desempenha 
na promoção dos valores democráticos e na edificação 
de um mundo mais equitativo, inclusivo e resiliente.

Aprovado por aclamação dos participantes, em teste-
munho da nossa convicção inabalável nos valores da 
liberdade, democracia e boa governança, e na esperan-
ça de um futuro próspero para todas as nações e povos 
do mundo.

Ilha do Sal, República de Cabo Verde, 9 de abril de 2024.
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PROGRAMA BOLSA DE ACESSO À CULTURA VAI TER ORÇAMENTO 
QUE ULTRAPASSA OS 30 MILHÕES DE ESCUDOS EM 2024

Para o ano 2024 o orçamento para o programa Bolsa de Acesso à Cultura ultrapassa os 30 
milhões de escudos cabo-verdianos e selecionadas 112 escolas/associações/ONGs de 19 municí-
pios que apresentaram candidatura. Só em bolseiros, o programa ja conta com mais de 4 mil 
alunos.

Santiago Norte mais São Domingos contam com cerca de sete milhões de escudos cabo-ver-
dianos em apoio financeiro, no âmbito do programa Bolsa de Acesso à Cultura para o ano de 
2024. Ao todo são 31 escolas/associações/ONGs beneficiadas para este ano económico, 926 
alunos bolseiros (541 do sexo feminino e 385 do sexo masculino).

GOVERNO APRESENTA PROGRAMA NACIONAL DE ACOLHIMENTO E 
REINTEGRAÇÃO DOS EMIGRANTES RETORNADOS NA ILHA BRAVA

No âmbito da sua visita de trabalho à região Fogo/Brava, o Ministro da Família, Inclusão e 
Desenvolvimento Social, Fernando Elísio, presidiu na tarde do dia 5 de abril, à Apresentação 
Pública do Programa Nacional para o Acolhimento e (Re) Integração de Emigrantes Retorna-
dos, na Brava, que é uma das ilhas com mais emigrantes retornados em Cabo Verde.

Na ocasião, Fernando Elísio Freire explicou que o Governo quer implementar o Programa de 
Reintegração de Emigrantes Retornados como forma de criar todas as condições, para que 
aqueles que não tiveram sucesso na emigração e retornaram ao país.

INSTITUTO DO ARQUIVO NACIONAL PROMOVE FORMAÇÃO EM 
“TRANSIÇÃO DIGITAL – NA GESTÃO DOS ARQUIVOS DA ADMINISTRAÇÃO 
PÚBLICA” Cerca de 40 formandos continuam a receber formação em vários módulos (até o mês de julho) 

em “Transição Digital – na gestão dos arquivos da Administração Pública”, um programa forma-
tivo tem como objetivo desenvolver e reforçar competências nas áreas da Gestão Documental; 
Gestão de Dados, Transformação digital, Lei de Proteção de Dados Pessoais, (LPDP), contribuin-
do desta forma para uma Administração Pública de Cabo Verde, aberta, inteligente, moderna e 
mais preparada para desafios da era da informação e do digital.

O curso é promovido pelo Instituto do Arquivo Nacional de Cabo Verde em parceria com o 
Instituto Nacional da Administração, I.P., de Portugal (INA), com apoio financeiro do Camões, I.P.

MINISTRO CARLOS SANTOS PRESIDIU A CERIMÓNIA DE ABERTURA 
DA CONFERÊNCIA SOBRE “A CONSTRUÇÃO DO DESTINO TURÍSTICO 
DE CULTURA, SOL E MAR DA ILHA DE SANTIAGO”

O Ministro do Turismo e Transportes, Carlos Santos, presidiu, na manhã do dia 6 de Abril, em São 

Salvador do Mundo, a cerimónia de abertura da conferência sobre “a Construção do Destino 

Turístico de Cultura, Sol e Mar da Ilha de Santiago”, no âmbito da quarta edição da Feira Intermu-

nicipal de Turismo de Santiago – Feturis

“O Governo, através do Ministério do Turismo e Transportes, está a cumprir com o que definimos 
desde sempre, dentro da visão e da estratégia que adotamos para o desenvolvimento de um 
turismo sustentável, inclusivo e de maiores ganhos económicos para todas as ilhas e todos os 
municípios do país”, afirmou Carlos Santos no início da sua intervenção.

ILHA BRAVA VAI TER MAIS NOVAS 183 FAMÍLIAS BENEFICIÁRIAS DO RSI
Para este ano 2024, a ilha Brava terá mais novas 183 famílias beneficiárias do RSI, totalizando 194 
beneficiários e a Inclusão Produtiva vai beneficiar 120 famílias, incluindo o acompanhamento 
familiar e as estruturas de apoio através de uma rede de creches.

O anúncio foi feito pelo Ministro  Fernando Elísio Freire que manteve um encontro com os bene-
ficiários do Rendimento Social de Inclusão (RSI), no âmbito do Fundo MAIS, cujo objetivo princi-
pal foi informar sobre a implementação do programa, que se traduz como uma das medidas 
essenciais de combate à pobreza extrema.

BREVES
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CIDADE DA PRAIA ACOLHEU MAIS UMA VEZ O ATLANTIC MUSIC 
EXPO (10.ª EDIÇÃO)

Os alunos da Cesária Évora Academia de Artes (CEAA) deram o pontapé de saída no Atlantic 
Music Expo (AME), a edição comemorativa que marca o 10º aniversário desta que é a maior feira 
de música transatlântica.

A abertura da Xª edição do AME aconteceu com sala cheia, com o Ministro da Cultura e das 
Indústrias Criativas, Abraão Vicente, em representação do Governo, a relembrar que o evento 
acontece graças ao “djunta mon” de vários parceiros (instituições, entidades, empresas, pessoas 
singulares) e, principalmente, os elementos da organização que nunca desistiram.

GOVERNO APROVA ESTRATÉGIA QUE GUIARÁ O FUTURO MARÍTIMO 
SUSTENTÁVEL DE CABO VERDE

A resolução que aprova a Estratégia Nacional para o Mar foi aprovada, em sede de Conselho 
de Ministros do dia 27 de março de 2024, e entrará em vigor no dia seguinte ao da sua publica-
ção.

O Governo liderado pelo Primeiro-ministro Ulisses Correia e Silva, assumiu o compromisso de 
transformar Cabo Verde numa plataforma marítima e logística internacional.

IDJ E UNICV FIRMAM PARCERIA PARA IMPULSIONAR DESPORTO 
ACADÉMICO

O Ministro Adjunto do Primeiro-Ministro para Juventude e Desporto, Carlos do Canto Monteiro, 
presenciou a cerimónia de assinatura de protocolo de colaboração entre o Instituto do Desporto 
e da Juventude (IDJ) e a Universidade de Cabo Verde (UNICV), uma parceria estratégica que visa 
fortalecer o domínio académico desportivo em Cabo Verde.

Esta iniciativa reflete o compromisso do Governo em investir no potencial dos jovens cabo-
-verdianos e em fortalecer o setor desportivo do país através da academia. A parceria entre o 
IDJ e a UNICV certamente trará benefícios significativos para o desenvolvimento integral da 
juventude e para o avanço do desporto em Cabo Verde.

MINISTRO DAS COMUNIDADES AUSCULTOU A DIÁSPORA CABO 
–VERDIANA EM AMIENS (FRANÇA)

O Ministro das Comunidades, Jorge Santos, encontrou-se com a nossa comunidade radicada em 

Amiens, França, promovido pela Associação Cabo-verdiana desta cidade.

No encontro, o Ministro ressalvou a importância da Diáspora para o desenvolvimento de Cabo 
Verde, um fato reconhecido por todos os Cabo-verdianos e assumido pelo Governo, liderado por 
Ulisses Correia e Silva.

MINISTROS AMADEU CRUZ E EUNICE SILVA VISITAM OBRAS DO 
NOVO LICEU DA VÁRZEA

O Ministro da Educação, Amadeu Cruz, e a Ministra das Infraestruturas, do Ordenamento do 
Território e Habitação, Eunice Silva, visitaram as obras de construção do novo Liceu da Várzea, 
na cidade da Praia, que se encontra na fase de conclusão e, com satisfação, constataram o alto 
padrão de qualidade dessa infraestrutura escolar, moderna e com várias valências.

O Ministro da Educação considerou que esta infraestrutura escolar, orçada em cerca de 600 
mil contos, vai dignificar e valorizar o sistema educativo, sendo uma obra que representa a 
ambição de Cabo Verde e do setor da educação, pois “estamos perante uma infraestrutura 
alinhada com os padrões de qualidade de infraestruturas escolares dos países mais avança-
dos da OCDE”.

BREVES
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MERCADO DE PEIXE DO MINDELO APETRECHADO COM NOVA 
CÂMARA FRIGORIFICA

Uma nova câmara frigorifica foi entregue às peixeiras e ao mercado municipal, num evento 
simbólico que contou com a presença das peixeiras, da Associação de Peixeiras do Mindelo, do 
Diretor Nacional de Pesca e Aquacultura, Carlos Monteiro, Vereador da Câmara Municipal, José 
Carlos da Luz, o responsável do mercado municipal de peixe, Anastácio do Santos, Coordenado-
ra do projeto Amdjer de Txeu Luta, Estibaliz Taboas.

Esta câmara frigofica, com capacidade para armazenar uma tonelada e meia de pescado, vem 
assegurar a qualidade sanitária do pescado, e agregar valor ao produto que é comercializado 
naquele mercado. Esta câmara frigorífica foi cofinanciada pelo Ministério do Mar, através do 
Fundo Autónomo das Pescas, pela Câmara Municipal de São Vicente e a Associação Peixeiras 
do Mindelo, através do Projeto Amdjer d txeu luta, no valor de 1.480.000$00.

 “O INCÊNDIO DAS CASAS TRADICIONAIS REPRESENTA UMA ENORME 
PERDA PARA O PATRIMÓNIO IMATERIAL” – MCIC, ABRAÃO VICENTE

O Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Abraão Vicente, efetuou uma visita à comuni-
dade dos Rebelados, no município de São Miguel, ilha de Santiago, para solidarizar-se e avaliar 
o impacto do incêndio que deflagrou no início do mês de abril e que destruiu algumas habita-
ções tradicionais.

Para Abraão Vicente, “O incêndio das casas tradicionais representa uma enorme perda para o 
património imaterial. A comunidade ficou um pouco despida daquilo que é a parte tradicio-
nal”, afirmou o Governante.

GOVERNO CLASSIFICA FUNANÁ COMO PATRIMÓNIO CULTURAL IMATERIAL 
NACIONAL Através da Portaria nº 9/2024 de 09 de abril, o Governo decidiu classificar o género musical 

Funaná como Património Cultural Imaterial Nacional.

O Funaná é um património cultural imaterial profundamente enraizado na cultura tradicional 
do povo cabo-verdiano, cujo enquadramento está bem assente e plenamente de acordo com 
a Convenção para a Salvaguarda do Património Cultural Imaterial, aprovada pela UNESCO, em 
2003, e ratificada por Cabo Verde, em 2008, com a diretrizes do Regime Jurídico do Patrimó-
nio Cultural e a Convenção para a Proteção e Promoção da Diversidade das Expressões Cultu-
rais (2005).

GOVERNO ASSINA COM CABEÓLICA CONTRATO A EXECUÇÃO DO 
PROJETO DE EXPANSÃO DO PARQUE EÓLICO E BATERIA DE 
ARMAZENAGEM DE ENERGIA

O Governo de Cabo Verde celebrou, a 05 de abril, a assinatura de contrato com a Cabeólica para 
a execução do Projeto de Expansão do Parque eólico. Orçado em cerca de 5 Milhões de contos, o 
projeto inclui a instalação de turbinas eólicas no parque de Santiago e baterias nas ilhas de Santi-
go e Sal. Com este projeto pretende-se duplicar a produção de energia eólica no país.

O Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro, ao presidir ao ato, afirmou 
que com este projeto o país poderá ultrapassar os 30% de penetração de energias renováveis, 
em 2025. 
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MINISTRA DA SAÚDE FAZ BALANÇO POSITIVO DA VISITA À ILHA DE 
SANTO ANTÃO

A Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, realizou uma visita de 2 dias a ilha das montanhas, e 
ficou muito satisfeita com o funcionamento das estruturas de saúde e da Região Sanitária de 
Santo Antão, que estão a funcionar em complementaridade e em articulação com os outros 
setores na ilha.

Segundo Filomena Gonçalves, sabendo que se está num país com um setor em construção, 
“é muito gratificante saber que tem profissionais e saúde dedicados e com espírito de entrega 
a causa da saúde.” Disse ter tido a oportunidade de fazer uma atividade direcionada para o 
ano da saúde mental e mobilizar a ilha todo e suas instituições para a prevenção e promoção 
de estilos de vida saudável e de promoção de saúde mental.
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LOCALIDADE DE BOLONA EM SANTO ANTÃO ELETRIFICADA COM 
100% ENERGIAS RENOVÁVEIS

Foi em clima de festa e alegria que os moradores de Bolona, no Concelho do Porto Novo, 
ilha de Santo Antão, presenciaram a ligação de energia elétrica na localidade.

Cerca de 25 famílias irão beneficiar deste projeto de mini-rede hibridizada com uma central 
fotovoltaica de 15 kW e sistema de armazenamento com baterias de 145 kWh, rede de distri-
buição de energia nas habitações e iluminação pública com lâmpadas LED. Bolona é uma 
das 6 localidades da ilha de Santo Antão a beneficiar de projetos de eletrificação a 100% de 
energias renováveis.

Chã de Feijoal, em Porto Novo, será a próxima localidade a receber o reforço de energia elétri-
ca. Outras localidades como Monte Trigo, Ribeira Alta, Figueiras, também irão beneficiar de 
reforço da rede de iluminação. O Projeto de eletrificação de Bolona foi cofinanciado pelo 
Governo de Cabo Verde, pela Câmara Municipal do Porto Novo, ADPMP, Electra, GEF/ Nações 
Unidas.

FORTALECIMENTO DE SINERGIAS ENTRE PODER CENTRAL E LOCAL 
EM FOCO NO VI ENCONTRO NACIONAL DE VEREADORES DA 
JUVENTUDE E DESPORTO

Santa Catarina do Fogo foi palco, nos dias 10 e 11 de abril, do VI Encontro Nacional de Verea-
dores do Desporto e da Juventude, evento que reuniu representantes municipais de todo o 
país para debater e planejar o futuro desses importantes setores sociais. 

A cerimónia de abertura foi presidida pelo Ministro Adjunto do Primeiro Ministro para Juven-
tude e Desporto, Carlos Monteiro, destacando a importância da cooperação entre diferentes 
níveis de Governo.

Durante o encontro, houve um consenso sobre a necessidade de trabalhar em conjunto para 
apoiar a formalização das associações e grupos informais desportivos e juvenis. Este esforço 
visa capacitar e empoderar as organizações para que possam aceder a outros tipos de apoio 
e financiamento, diminuindo a dependência do financiamento público.

ARRANQUE DAS OBRAS PARA A CONSTRUÇÃO DO PARQUE SOLAR 
FOTOVOLTAICO EM SÃO VICENTE

A ilha de São Vicente irá ganhar o primeiro Parque Solar Fotovoltaico de 5MW, situado, na 

localidade de Norte de Baia. O arranque das obras para a construção foi testemunhado pelo 

Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro, que na ocasião enalteceu a 

importância para a concretização do projeto. 

Esta Central Solar Fotovoltaica irá abranger uma área de 7 hectares, terá uma produção anual 
estimada de 11GWh e está previsto para a entrada em funcionamento em dezembro deste 
ano.

FORMAÇÃO DE COORDENADORES DO PLANO DE ÉTICA NO 
DESPORTO FORTALECE COMPROMISSO COM UM DESPORTO 
ÍNTEGRO NA CPLP

A cidade da Praia recebeu a 2ª fase da Formação dos Coordenadores dos países membros 
da Comunidade dos Países de Língua Portuguesa (CPLP), promovida pela coordenação do 
Plano de Ética no Desporto, em parceria com o Instituto do Desporto e da Juventude. 

O Plano de Ética no Desporto é uma iniciativa para promover um Desporto justo, leal, íntegro e 
respeitador, prevenindo problemáticas como a Corrupção, a Violência, o Doping e a Discrimi-
nação.

A formação é realizada com o objetivo de aprimorar as competências dos coordenadores e 
fortalecer a implementação do plano nos países membros.

BREVES
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MINISTRO ELÍSIO FREIRE DESTACA AVANÇOS NA ÁREA DA SEGURANÇA 
E PROTEÇÃO SOCIAL NO PAÍS NA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPLP

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, que também 
tutela a pasta do Trabalho, participou em Lisboa na 1ª Reunião Extraordinária de Ministros do 
Trabalho e Assuntos Sociais da CPLP, tendo destacado os avanços na área da segurança e prote-
ção social em Cabo Verde.

Segundo Fernando Elísio Freire, Cabo Verde está a superar as médias mundiais e africanas em 
segurança e proteção social com os avanços significativos nesta área, enfatizando a importân-
cia da estatística para definição de políticas públicas eficazes neste setor. “Neste momento, 
cerca de 57 % da nossa população tem o sistema de segurança social obrigatório. Cerca de 60 
% da nossa população que trabalha tem pelo menos uma prestação social, mas a nossa preo-
cupação não é essa, a nossa preocupação é como cobrir 40% que ainda não têm e que devem 
estar cobertas”, afirmou o Governante.

MINISTRA JOANA ROSA PRESIDE IIª EDIÇÃO DA FEIRA DE 
CAPACITAÇÃO ARTESANAL

A Ministra da Justiça, Joana Rosa presidiu, a 19 de abril, o ato de Abertura da II Edição da Feira de 
capacitação artesanal, enquadrada nas atividades culturais desenvolvidas na Cadeia Central da 
Praia. 

A Governante anunciou que o Governo está a estudar a possibilidade de criação de um ateliê na 
Cadeia Central da Praia para ajudar na reinserção dos reclusos. A ideia, segundo Joana Rosa, é criar 
um espaço com condições e divisórias para as áreas de olaria, cabedal, pintura e todas as outras 
formas de artes, para que os reclusos possam sentir-se ocupados e produzir para o seu sustento.

DNRE ARRECADA 12 864 MILHÕES DE CVE NO Iº TRIMESTRE DE 2024
Durante o primeiro trimestre de 2024, a Direção Nacional de Receitas de Estado, Ministério das 
Finanças e do Fomento Empresarial, arrecadou o montante de 12 864 milhões de CVE em impos-
tos, revelando um aumento de 11,7 por cento face à cobrança do período homólogo (11 517 milhões 
de CVE em 2023).

Esta evolução positiva representa um nível de execução de 23,3 por cento da meta de cobrança 
de receitas fiscais (55 281 milhões de CVE) estabelecida no Orçamento de Estado para o ano 
2024, dos quais 71,1% são provenientes de impostos.
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MINISTRO DA AGRICULTURA E AMBIENTE PARTICIPA DA 33ª 
CONFERÊNCIA REGIONAL DA FAO PARA A ÁFRICA – MARROCOS

O Ministro da Agricultura e Ambiente, Gilberto Silva, participou da XXXIIIª Conferência Regional 
da FAO para África, onde reuniu-se com Diretor Geral da FAO, Qu Dongyu.

Durante o encontro, os dois responsáveis abordaram o estado de implementação do Progra-
ma- Quadro de cooperação Cabo Verde – FAO, mormente os diferentes projetos ligados aos 
sistemas agroalimentares resilientes e sua adaptação às mudanças climáticas, desenvolvi-
mento das economias verde e azul, próxima reunião da WASAG, logística agrícola, recensea-
mento geral da agricultura, entre outras temáticas.

FUNDO AUTÓNOMO DE DESENVOLVIMENTO E SEGURANÇA DO 
TRANSPORTE MARÍTIMO INTER-ILHAS E ESCOLA DO MAR ASSINAM 
PROTOCOLO DE FINANCIAMENTO PARA FORMAÇÃO 

O Ministério do Mar, através do Fundo Autónomo de Desenvolvimento e Segurança do Trans-
porte Marítimo Inter-ilhas, rubricou recentemente um protocolo de financiamento com a 
Escola do Mar tendo em a formação e capacitação dos recursos humanos do setor marítimo.

O protocolo de financiamento abrange o co-financiamento de Bolsas de propina de formandos 
dos cursos da Marinha Mercante. 1.000.000$00 (Um milhão de escudos), Requalificação das 
salas dos Simuladores de Formação Marítima, num valor de 1.951.282$00 (um milhão, novecen-
tos e cinquenta e um mil, duzentos e oitenta e dois escudos) e financia a Formação de Formado-
res STCW no total de 4.555.260$00 (um milhão, quinhentos e cinquenta e cinco mil, duzentos e 
sessenta escudos).
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GOVERNO ENTREGA NOVA AMBULÂNCIA À DELEGACIA DE SAÚDE DA 
ILHA BRAVA

Na ocasião, o Secretário de Estado Adjunto, Evandro Monteiro, assegurou que a ilha tem manti-
do bons indicadores de saúde e que o Governo está a trabalhar para dotar a Brava de um novo 
centro de saúde, adaptado á realidade da ilha das Flores, onde está comtemplado valências 
especificas, como por exemplo um minicentro cirúrgico. 

O governante assegurou ainda que este projeto está em fase avançado de elaboração e que 
brevemente será lançado o Concurso de empreitada.

ABRAÃO VICENTE REFORÇA COMPROMISSO DO GOVERNO PARA 
COM O DESENVOLVIMENTO DO MUNICÍPIO NOS 107 ANOS DE 
TARRAFAL DE SANTIAGO

O Ministro do Mar, Abraão Vicente, presidiu a 25 de abril, em representação do Governo, à sessão 
solene de celebração dos 107 anos da criação do Município de Tarrafal de Santiago, reforçando o 
compromisso do Governo para com o desenvolvimento local. “Tarrafal era um jovem de 19 anos, 
quando foi lhe entregue aquilo que ainda hoje marca a sua história. 

19 anos do município, fundou-se o campo de concentração do Tarrafal. Um peso enorme para um 
jovem município”, expressou o governante no início da sua intervenção.

MAIS DE 50 MIL TÍTULOS VÃO ESTAR DISPONÍVEIS ATÉ 5 DE MAIO 
NA GRANDE FEIRA DO LIVRO DE CABO VERDE

A Grande Feira do Livro em Cabo Verde vai estar no Largo do Memorial Amílcar Cabral, na cidade 
da Praia até o dia 05 de maio. 

Mais de 50 mil títulos estarão disponíveis nesta grande feira que retorna em força numa organi-
zação do Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas, através da Biblioteca Nacional de Cabo 
Verde e com cofinanciamento do Instituto Camões, e que este ano teve como homenageado 
Manuel Veiga. Uma homenagem em reconhecimento de todo o trabalho e contributo do escri-
tor, investigador e antigo ministro.

BREVES

SECRETÁRIO DE ESTADO LOURENÇO LOPES PRESIDE À 
INAUGURAÇÃO DA PRAÇA DA CRUZ DOS PASSOS EM SÃO FILIPE 

O Secretário de Estado Adjunto do Primeiro-Ministro, Lourenço Lopes, presidiu no dia 25 de 
abril, à inauguração da Praça Cruz dos Passos. Esta obra estruturante foi edificada em estreita 
colaboração entre o Governo, através do Fundo do Turismo, e a Câmara Municipal de São Filipe, 
em cerca de 18 milhões de escudos.
De acordo com Lourenço Lopes, esta Praça é fruto de uma parceria exemplar entre o Governo 
e as Câmaras Municipais do Fogo, como são exemplos alguns exemplos a requalificação da 
Orla marítima do Beco, nos Mosteiros, a Asfaltagem e requalificação do centro de Cova Figuei-
ra e requalificação de Chã das Caldeiras, em Santa Catarina do Fogo ou as obras do centro 
histórico de São Filipe e a Praça do Presídio.

GOVERNO DE CABO VERDE FINANCIA ATIVIDADES DE ANDEBOL PARA 
O ANO DE 2024 EM CERCA DE 20 MILHÕES DE ESCUDOS 
CABO-VERDIANOS

O Governo de Cabo Verde, através do Instituto para o Desporto e Juventude, celebrou um 
contrato-programa com a Federação Cabo-verdiana de Andebol, alocando um montante de 
19.895.038 ECV (dezanove milhões oitocentos e noventa e cinco mil e trinta e oito escudos) para 
o financiamento das atividades desportivas ao longo do ano de 2024.

Esse investimento será direcionado em duas etapas: a primeira será destinada a parte dos recur-
sos ao cofinanciamento da preparação da Seleção Sénior Masculina de Andebol para o CAN 
2024. Em segundo lugar, será destinado ao financiamento das atividades desportivas promovi-
das pelas federações cabo-verdianas no país ao longo do mesmo ano, além de cobrir as despe-
sas de funcionamento.
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